



COMPTE RENDU REUNION N°1 HUMANISME ET FRANCOPHONIE

« **EIFFEL BAR** »
sis 95 rue Jean-Jaurès
92300 LEVALLOIS PERRET

Présents :

Liste des membres en annexe

Chargés de mission :

Christel VIDALENC

Franck TERNON

Alain GERNOLLE

Martine BEJOT

Secrétaire de séance : Shamela OUSSEINI

ORDRE DU JOUR

1° LA FRANCOPHONIE

2° LES CONCOURS

3° ECHANGES ET DEBATS

Début 20h00

Ces deux dernières années, ont été bousculées par la période de pandémie. Pour autant, cela n'a pas changé l'envie de travailler ensemble afin de répondre aux besoins des plus nécessiteux.

Cette première réunion sur le thème de « l'HUMANISME et la FRANCOPHONIE », a démarré avec des hommages aux membres de la commission, et particulièrement à Alain CHARBONNIER en citant deux de ses phrases :

1 – Un Lion humaniste, est une personne qui œuvre pour le bien-être moral, social et culturel de l'homme.

2 – Être Lion c'est savoir tendre la main, et être à l'écoute de l'autre en difficulté tant culturel que matériel.



LA FRANCOPHONIE (Franck TERNON)

*Valoriser la littérature d'expression française et de la culture
Développer des valeurs humanistes portées par la langue française
Convaincre les jeunes étrangers de l'intérêt de la langue française dans leur formation*

Un entretien en visioconférence avec la présentation de l'association SOATATA de Madagascar dont la Présidente est Georgette CHENOT nous a présenté celle-ci qui promeut la culture et l'éducation dans le sud de Madagascar. Nous avons pu échangé, mais sur une courte durée car la connexion était mauvaise.

Intervention de Jacques BRESSON du club de Roissy ;

Une des actions « phare » du Club de Roissy, depuis de nombreuses années est l'aide humanitaire que nous apportons à Madagascar sous forme d'envois de matériel médical et hospitalier ainsi que de produits scolaires.

Ceci a commencé il y a de nombreuses années par la rencontre entre Claude Tchydémian du club de Roissy et l'association ADS présidée par Jean-François Charrier basée près d'Orléans. Celui-ci nous a demandé, en raison de son âge, de reprendre la logistique qu'il avait mis en place avec le Consul de Monaco à Madagascar pour l'acheminement de l'aide. D'autre part la société Vygon, spécialiste des dispositifs médicaux et chirurgicaux stériles, nous offre un très grand nombre de produit neufs (emballages incomplets, péremption courte, retour d'échantillons, ...) dont nous faisons profiter plusieurs associations, dispensaires et hôpitaux à Madagascar.

Nous pouvons ainsi plusieurs fois par an envoyer des containers à Madagascar qui sont sur place dédouanés et pris en charge par le Consul qui les oriente vers les différentes associations. En particulier depuis maintenant 2 ans nous équipons (cabinet dentaire, échographie, radiologie, ...) le dispensaire de Menalaingo, dans la proche banlieue de la capitale, qui s'engage à soigner gracieusement des personnes dans la pauvreté.

La difficulté qui nous touche aujourd'hui est l'augmentation spectaculaire des frais de transit et transport multipliés par 2, de 3000€ à près de 7000€, nous ne pouvons plus les prendre en charge et nous avons besoin d'aide.

Le club de Roissy dispose d'un entrepôt et propose leur expérience et aide logistique aux autres clubs du District.

Un groupe de travail en national étudie des actions futures.





LES CONCOURS

Outils qui permettent d'aller facilement à la rencontre des différentes composantes de la société et leur dire qui nous sommes et ce que nous faisons !

GRAND PRIX NATIONAL LIONS DE MUSIQUE THOMAS KUTI

Christel VIDALENC

Etudiant en musique de nationalité française âgé de 16 ans à 22 ans au 31 décembre 2022 et résidant dans le district qui le présente.

Instrument : Le trombone à coulisse

Un morceau imposé et une œuvre choisie sur liste.



PRIX NATIONAL LIONS DE LITTÉRATURE PRIX DU ROMAN REGIONAL LIONS IDFO

Christel VIDALENC / Martine BEJOT

Un premier ou deuxième roman dont l'auteur ou l'éditeur ou le sujet sont rattachés à notre district. (78, 92, 95)

Chaque lecteur Lions donne son classement parmi les trois livres sélectionnés

Œuvres littéraires régionales sélectionnées pour le Prix du district IDFO 2022-2023

Kamikaze saru Le singe cobaye

Cédric SUEUR (Edit. Jasmin)

Une histoire calabraise

Jackie MACRI (Edit. Jasmin)

Lune rouge

Epona SEGAL (Edit. Persée)



CONCOURS D’AFFICHE DE LA PAIX

Christel VIDALENC

Encourage les jeunes de tous les pays à exprimer, à travers l’art, leur vision de la paix.

Thème : « le leadership avec compassion »



CONCOURS D’AFFICHE DE L’ENVIRONNEMENT

Christel VIDALENC

Sensibilisation de la jeunesse sur l’environnement

Thème : « Tous au secours des abeilles porteuses de vie »

Participation : 5 Cycles du CP au collège, IMP, ESAT, SEGPA





CONCOURS D'ELOQUENCE

Alain GERNOLLE

Grâce à ce concours ces jeunes découvrent l'art oratoire qui est un outil culturel et ludique.

« L'altruisme est un égoïsme raisonnable »

Tous les documents sont sur le site

<https://www.lions-clubs-france.org>

Total IDFO: 150 lycées (Grande ressource pour le concours)

92=52; 78=53; 95=45

Finale du District IDFO : le samedi 1er avril 2023

Dans le théâtre du Lycée Michelet de Vanves

De 9H00 à 12H30



Pour aller plus loin...

Il y a plus de 200 collèges dans notre district

Organisons aussi un concours d'éloquence dans les collèges

Porte d'entrée pour les autres concours

CONCOURS DESTINES AUX CLUBS

Christel VIDALENC

Lions cœur d'or

Une action de dons de soi ayant une portée locale ou nationale conduite par un club Lions depuis au moins trois ans

Rameau d'or

Récompense un club ayant accompli au cours des trois dernières années une action remarquable sur le plan international relevant d'un des domaines : humaniste, culturel, francophone, humanitaire.



ECHANGES ET DEBATS

Les membres lors de cette commission, ont été sollicité pour débattre sur des thèmes évoqués.

Trois groupes ont été formés afin d'échanger sur les thèmes suivants :

- La Francophonie est elle aussi une action Humaniste

On s'accorde sur le fait que la FRANCOPHONIE, C'est le partage de la langue française et de la civilisation avec d'autres pays. L'HUMANISME c'est promouvoir la paix, la diversité et le partage. C'est aussi développer les valeurs humanistes. Convaincre la génération future ainsi que les jeunes étrangers, de l'intérêt de la langue. Il nous faut valoriser la littérature d'expression française.

- Nos concours sont-ils suffisamment dans l'action humaniste

Les concours sont des supports pour permettre un épanouissement personnel, aident à l'expression et aux surpassements. Ils ne doivent cependant pas être élitiste

- Le lionisme Français est-il suffisamment Humaniste face aux problèmes sociétaux

Le lionisme Français répond face aux nombreux problèmes sociétaux pas ses nombreuses actions. Cependant il est plus difficile de quantifier celles humaniste que celles humanitaire (plus visibles)

CONCLUSION

Patrick BONNEFOND

Notre Gouverneur, a conclu cette réunion en nous invitant à continuer nos efforts, car le Lions est un lien indispensable dans les actions. Nous devons nous élargir et nous agrandir auprès des jeunes en promouvant le mouvement. Une manière d'impliquer cette jeune génération et d'attirer de plus en plus de monde.

Fin à 23h00 et à la prochaine le **21 décembre 2022**

Merci aux participants, aux organisateurs et intervenants !!



« L'humanisme doit être dans le cœur, dans la bouche et les faits »

(Ahmed KIAT)

Annexe 1 : Liste des participants

Annexe 2 : Présentation commission

Annexe 3 : Introduction

Annexe 4 : Présentation SOATATA

Annexe 5 : Récapitulatif des affiches pour les concours